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Il nostro futuro, la Consulta Giovani

Sicurezza, nuovi obbiettivi raggiunti

Telecomunicazioni, Bregnano al passo

CERS, frontiera dell’autonomia energetica

Area cani a Bregnano



BREGNANO in... Comune
Dicembre 2024

2
EVENTI

IL NOSTRO FUTURO, 
LA CONSULTA GIOVANI

Lo scorso anno sono state inviate 934 lettere d’invito ai 
giovani bregnanesi di età compresa tra i 16 e i 29 anni, per 
promuovere la formazione di una Consulta Giovani nel no-
stro paese, giovedì 24 Ottobre si è tenuto il primo incontro 
di avvio di questa nuova realtà. 
I ragazzi intervenuti si sono da subito dimostrati partecipi e 
volenterosi, chiedendo spazi per potersi incontrare e inizia-
re a condividere idee e progettualità e per poter costituire 
il direttivo. 
Hanno già avuto modo di potersi confrontare con Consulte 
di comuni limitrofi creando terreno fertile per possibili col-

LABORATORIO DI IDEE PER IL FUTURO

Con grande entusiasmo, abbiamo accolto l’invito del Sindaco, Elena Daddi e dell’Assessore, Giada Biondi, a dare 
vita a un nuovo e stimolante progetto: la Consulta Giovani di Bregnano. Questo gruppo nasce con l’obiettivo di 
creare uno spazio dedicato ai giovani, un luogo in cui idee, energie e aspirazioni possano trovare terreno fertile per 
crescere e trasformarsi in iniziative concrete a beneficio dell’intera comunità. 
La consulta è formata da un gruppo di ragazze e ragazzi di età compresa tra i 16 e i 26 anni, uniti dalla voglia di 
essere protagonisti del presente e artefici del futuro di Bregnano. 
Alla guida del gruppo sono Riccardo Matteu, Presidente, affiancato dal Vicepresidente Marco Simoni e dalla Segre-
taria Francesca Manzani, che insieme coordinano il lavoro e favoriscono il dialogo tra tutti i membri e con l’Ammi-
nistrazione. Attraverso incontri regolari e un dialogo aperto, stiamo costruendo un laboratorio di idee, lavorando su 
progetti che spaziano dalla cultura all’ambiente, al sociale e allo sport. 
Siamo determinati a rendere Bregnano un paese sempre più inclusivo, dinamico e a misura di giovani. Non vediamo 
l’ora di condividere con tutti voi le nostre prima iniziative e coinvolgervi attivamente nei nostri progetti. La consulta 
giovani è una realtà in cui tutti possono trovare il loro spazio: vi invitiamo a seguirci e a partecipare per fare insieme 
la differenza!

Consulta Giovani Bregnano

laborazioni future, ma non solo, l’obiettivo è anche di poter 
conoscere e collaborare con le associazioni del territorio. 
La soddisfazione nel vedere un gruppo di giovani fare grup-
po, creare aggregazione ma soprattutto essere attori prota-
gonisti del proprio paese è grande. 
Per questo l’Amministrazione si impegnerà nel cercare di 
sostenere questo gruppo, facendo rete con le altre consulte 
del territorio e accedendo anche a fondi regionali per il pro-
tagonismo giovanile. 

Giada Biondi
Assessore
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Care Concittadine e Cari Concittadini, 
è per me davvero un grande onore aver assunto, per la terza volta consecutiva, il 

ruolo di Sindaco di Bregnano; l’emozione, il senso di responsabilità e di gratitudine 

verso di Voi sono intensi e mi spronano con accresciuto impegno a non deludervi nei 

prossimi 5 anni di lavoro. 

Ritengo l’apprezzamento ricevuto un atto di riconoscimento verso la mia persona, 

ancor più avvalorato dalla consapevolezza che molti di voi appartengono ad aree 

politiche ben definite, che hanno ottenuto consenso elettorale a livello nazionale ed 

europeo; ciononostante, ancora una volta, è stata scelta la Lista civica che rappre-

sento, libera e non collegata ai grandi schieramenti partitici, composta da cittadini e 

cittadine bregnanesi. 

Leale condivisione, competenza, impegno, spirito di squadra, amore per il proprio 

paese costituiscono il valore aggiunto apportato dai Consiglieri e dalle Consigliere di 

“Bregnano in movimento”, sul quale posso saldamente contare: farò tutto il possibile 

per alimentare questo clima nei prossimi anni, a beneficio del nostro paese, che cresce 

guardando al futuro.

Il nostro motto è “il nostro impegno non si ferma!” e infatti grazie all’esperienza ma-

turata e alle nuove energie innestate, non ci siamo fermati un attimo! Da giugno sono 

stati portati avanti e implementati servizi, opere, iniziative, come leggerete nelle 

prossime pagine. 

La nostra visione strategica è fortemente caratterizzata da pragmatismo e da reali-

smo nelle scelte: gli interventi previsti sono il frutto della responsabile gestione della 

cosa pubblica, attuata negli anni, e dell’attento lavoro di analisi delle esigenze della 

Collettività bregnanese. Essi sono inoltre indice della capacità tecnica, rappresentata 

insieme agli Uffici comunali, nell’organizzare la gestione delle risorse in modo razio-

nale e funzionale. 

Sono riconoscente e fiera di essere nuovamente il Sindaco di tutti e tutte: in Comune 

ogni giorno, al servizio dei Concittadini e delle Concittadine.

Vi auguro di cuore ogni bene per le prossime feste e per l’anno nuovo! 

Elena Daddi

EDITORIALE

IV NOVEMBRE 2024,
Dal discorso del Sindaco

Nelle ricorrenze istituzionali la Co-
munità si riunisce, come le famiglie 
per i compleanni: anche noi ci rico-
nosciamo quali eredi dei Bregnanesi 
periti nella Grande Guerra. Viviamo 
attualmente la “normalizzazione 
della guerra” e la “marginalizzazio-
ne della cultura della Pace”, come ci 
ricorda anche Papa Francesco. “La 
guerra è sempre contro l’Umanità”, 
gli fa eco il Presidente Mattarella. 
Proprio oggi, nel momento in cui lo 
spettro di una guerra totale appare 
all’orizzonte e i sovranismi crescono, 
innescando odio e ostilità, la ricor-
renza del IV novembre non è solo 
un giorno di lutto alla memoria, ma 
anche il momento dell’indignazione 
per le vittime di tutte le guerre: i ci-
vili, i più fragili, i bambini.  A Gaza, 
le vittime dell’offensiva israeliana 
hanno raggiunto i 46.000 morti, di 
cui 15.000 bambini. Come possia-
mo spiegarlo ai nostri figli e nipoti? 
Una grande pedagogista italiana, 
Maria Montessori, ci indica la strada: 
“Quando si educherà per la coopera-
zione e per offrirci l’un l’altro solida-
rietà, quel giorno si starà educando 
per la pace.” Commemorazione del IV Novembre 2024 presso il cimitero di Puginate
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AL SERVIZIO DEI CITTADINI, 
OPERE DI URBANIZZAZIONE PRIMARIA

LAVORI PUBBLICI

INTERVENTI AI CIMITERI

Il progetto dell’ampliamento del Cimi-
tero Capoluogo situato in via Rampol-
di è stato approvato in linea tecnica nel 
suo complesso e in linea economica in 
due lotti, da realizzarsi in successione. 
Il primo lotto è già stato affidato e i la-
vori sono iniziati nel mese di novem-
bre: prevede la realizzazione di 48 lo-
culi posti su quattro file, 224 tra ossari 
e cinerari ed una pavimentazione pe-
rimetrale. Il quadro economico, com-
prensivo di opere edilizie, sicurezza, 
spese professionali e IVA corrispon-
de a 215.000€. Il secondo lotto verrà 
affidato entro il 31/12/2024: prevede 
una struttura simmetrica al primo lot-
to, quindi 48 loculi posti su quattro file, 
224 tra ossari e cinerari, pavimenta-
zione perimetrale ed una tettoia in cal-
cestruzzo di collegamento tra le due 
strutture. Il quadro economico, com-
prensivo di spese tecniche, sicurezza 
e IVA è di 200.000€: l’impegno di spe-

sa è stato approvato dalla maggioran-
za in Consiglio comunale nella seduta 
del 29 novembre. Anche il Cimitero 
di Puginate sarà oggetto di interventi 
di miglioria: verrà dotato di un bagno 
con antibagno, a servizio degli utenti 

NUOVI ARREDI E PARCHEGGI

Prosegue il progetto per la formazione di nuovi parcheggi 
nella zona centrale del paese, dopo la formazione del pas-
saggio pedonale in sicurezza e dei tre nuovi posti auto sulla 
via Italia, opere eseguite a maggio scorso. Con l’ultima varia-
zione di bilancio, approvata dalla maggioranza nella seduta 
consiliare di fine novembre, è stata prevista l’acquisizione 
dell’area a verde in via Parini di proprietà dell’Istituto del 
Clero, al fine di realizzare un ampliamento di posti auto in 
prossimità del Municipio e a servizio delle attività site lungo 
la via Italia. Si tratta di un progetto ideato e sviluppato dalla 
Giunta sin dal 2023 e che giunge ora a concretizzarsi, a se-
guito di un raggiunto accordo bonario e di una puntuale ve-
rifica di fattibilità. L’area sarà acquisita per un importo pari 
a 18.900€, comprensivo di spese tecniche e spese notarili, 
il progetto esecutivo è a cura dell’Ufficio tecnico comunale: 
prevede la formazione di 6 posti auto a raso e di marciapie-
de, mentre la restante parte viene lasciata sempre a verde. 
I lavori verranno affidati entro il 31/12/2024 per un quadro 
economico pari a €60.000 comprensivi di spese tecniche, 
sicurezza e IVA.
Anche a San Giorgio, dopo la realizzazione dei 5 nuovi po-
sti auto in via Manzoni la scorsa primavera, a novembre è 

e adeguato per i diversamente abili. Il 
progetto esecutivo è stato affidato ed 
entro 31/12/2024 verranno affidati i 
lavori; l’importo dell’appalto, compren-
sivo di spese tecniche, sicurezza e IVA 
è pari a 60.000€.

stato eseguito un intervento di riqualificazione in Piazza XI 
Febbraio, davanti alla Chiesa: il progetto, a cura dell’UT co-
munale, ha previsto la posa di piante autoctone, in sostitu-
zione di quelle danneggiate, con dissuasori di protezione, il 
rinnovo delle panchine e della fontanella. 

Davide Raina
Assessore
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SICUREZZA E VIABILITÀ

Incontri di informazione e formazione rivolto ai cittadini

La sicurezza dei Cittadini è importan-
te per l’Amministrazione comunale, 
che concentra l’azione, piuttosto che 
su allarmismo e preoccupazioni, sul-
la concretezza degli interventi e sulla 
cooperazione continua con le Forze 
dell’Ordine. 

Lo avevamo indicato chiaramente nel 
nostro programma elettorale e ora lo 
stiamo mettendo in pratica: potenzia-
mento della videosorveglianza, mo-
nitoraggio del traffico veicolare con 
sistemi di dissuasione della velocità, 
controllo delle aree boschive, assun-
zione di un agente di Polizia in più, 
diffusione di informazioni sui compor-
tamenti di prevenzione tra i Cittadini in 
collaborazione con il Controllo di Vici-
nato. Da settembre abbiamo attivato 
con il vicino Comune di Cadorago un 
progetto sicurezza sovracomunale, fi-
nanziato tramite un bando di Regione 
Lombardia: gli Agenti delle Polizie lo-
cali di Bregnano e Cadorago hanno or-
ganizzato una serie di pattugliamenti 
congiunti, condotti nelle aree boschive 
di confine tra i due paesi, per il con-
trollo dello spaccio, l’identificazione di 
soggetti sospetti e lo smantellamen-
to di bivacchi. Gli interventi hanno fi-
nora dato risultati concreti: un fermo, 
vari segnalati, 7 biciclette recuperate, 
sequestro di materiale (coltelli, cellu-
lari, un binocolo). Il nostro territorio, 
come sappiamo, è anche oggetto di 
attenzione e di operazioni dirette da 
parte dei Corpi speciali dei Carabinieri 

e dalla Polizia di Stato: ripetuti inter-
venti sono stati condotti sul nostro 
territorio per dar corso alle misure pro-
grammate dal Tavolo per l’Ordine e la 
Sicurezza della Prefettura. Inoltre ab-
biamo siglato due Convenzioni per la 
sicurezza, attive dal 1 gennaio 2025: 
la prima con l’ANC - Associazione 
Nazionale Carabinieri sezione di Cer-
menate per controlli e presidi sul terri-
torio; la seconda con il Gruppo Trial di 
Protezione Civile per il pattugliamen-
to delle aree verdi del Parco del Lura. 
Con il Comandante della Stazione dei 
Carabinieri di Cermenate, Maresciallo 
Tagliente, grazie alla disponibilità di 
Don Eugenio, è ripreso il programma 
di incontri di informazione rivolto ai 
cittadini, soprattutto i più vulnerabili, 
riguardo a come difendersi da truffe 
e raggiri: il primo incontro si è svolto 
in Chiesa San Michele dopo la Messa 
delle ore 9.00, ne sono previsti anche 
nelle altre Chiese. Il 14 marzo 2025 

si terrà al Polifunzionale un incontro 
importante: la riunione provinciale dei 
Gruppi di Controllo del Vicinato, con 
la referente provinciale Maririta Ber-
ti e i responsabili della Polizia Locale 
di Como, che avremo l’opportunità di 
avere a Bregnano. Per sostituire l’a-
gente che si è dimesso, Valentino Pen-
navaria, da quasi 10 anni in forze al 
Comando di Polizia di Bregnano – col-
go l’occasione per ringraziarlo per la 
dedizione e la sensibilità dimostrate in 
questi anni per il nostro paese – abbia-
mo bandito un concorso che si è con-
cluso il 28 novembre, con l’assunzione 
di due agenti in servizio a tempo pieno 
da metà dicembre, portando così il Co-
mando di PL di Bregnano a 4 agenti. 
Nel periodo transitorio è stato assunto 
a tempo determinato l’Agente Nicolò 
Verga, il quale ha provveduto a gesti-
re il percorso di Educazione stradale 
per gli alunni delle classi IV e V della 
Scuola Primaria, comprensivo di par-
te teorica e prova pratica in bicicletta. 
La sicurezza riguarda infatti anche la 
circolazione sulle nostre strade: per 
questo sono stati realizzati i tre nuovi 
attraversamenti pedonali rialzati, già 
indicati nel nostro programma eletto-
rale, per ridurre la velocità di transito 
delle auto tante volte segnalataci dai 
Cittadini. I semafori, infine, all’incrocio 
delle vie Italia-Milano/Rampoldi-Ga-
ribaldi saranno dotati del dispositivo 
RED per la rilevazione e sanzione dei 
passaggi con il rosso.

Davide Raina
Assessore

POTENZIAMENTO, NUOVE SINERGIE
E QUARTO VIGILE IN ARRIVO

Agenti PL in alta uniforme
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ISTRUZIONE E CULTURA

PER UNA COMUNITÀ EDUCANTE, 
INCLUSIVA E UNITA

SPAZIO COMPITI E NON SOLO

Quest’anno scolastico, in accordo con i referenti dell’Istituto 
Comprensivo, che hanno apprezzato l’anno scorso l’effetto 
positivo sui ragazzi, il progetto si è avviato già da novem-
bre. Si tratta di un progetto pensato e strutturato per i ra-
gazzi della scuola media in orario pomeridiano, due giorni 
alla settimana, finanziato attraverso il bando di Regione 
Lombardia “Sprint ! Lombardia Insieme”. 
Non si tratta di un “semplice” dopo scuola, ma di uno spazio 
in cui i ragazzi che vi partecipano possono essere accol-
ti e supportati nelle proprie fatiche, che non sono neces-
sariamente collegate alla didattica. In una società sempre 
più competitiva, che spinge ad essere performanti e a rag-
giungere risultati eccellenti, questo spazio offre ai ragazzi 
momenti di riflessione, di supporto, aggregazione e inclu-
sione, accogliendo fatiche e fragilità grazie alla presenza di 

GIORNATA MONDIALE
DELLA GENTILEZZA 

In occasione della giornata mondiale 
della gentilezza, che si celebra ogni 
anno il 13 novembre, L’Amministra-
zione comunale in collaborazione con 
l’Associazione Giovani Bregnano, ha 
promosso una serie di iniziative volte a 
promuovere gesti di solidarietà e gen-
tilezza per rendere la nostra Comuni-
tà sempre più educante ed inclusiva, 
sostenendo azioni mirate. Mercoledì 
11 novembre gli alunni della Scuola 
Primaria hanno inaugurato nel cortile 
del plesso la prima “panchina viola”, 
simbolo di inclusione e gentilezza. In 

questa occasione hanno anche letto 
e performato poesie e pensieri sulla 
gentilezza alla presenza delle inse-
gnanti, dell’Amministrazione e della 
nuova Dirigente Scolastica Professo-
ressa Claudia Gambardella. Giovedì 
14 novembre è stato presentato al 
Polifunzionale il libro “Semino Buoni 
Pensieri” della Dott.ssa Elena Castel-
li, un momento toccante e profondo in 
cui, guidati dalle parole del libro e dal 
delicato accompagnamento musicale, 
si è sperimentato un momento di gen-
tilezza e gratitudine verso sé stessi e 
gli altri. Sempre sul tema, venerdì 15 
novembre gli alunni della Scuola Pri-
maria hanno assistito allo spettacolo 

“favolosamente bulli” un omaggio of-
ferto dall’Amministrazione comunale. 
Infine sabato 16 novembre è stata 
inaguarata una seconda panchina vio-
la in piazza del Comune a cura dell’As-
sociazione Giovani Bregnano.  Tutte 
queste iniziative sottolineano quan-
to l’Amministrazione sia attenta e si 
premuri di sensibilizzare, e di creare 
una comunità educante a partire dalla 
scuola sino ad arrivare all’intera citta-
dinanza. L’auspicio è che questi even-
ti non si fermino semplicemente nel 
giorno della ricorrenza ma che siano 
dei semini da coltivare e far crescere 
giorno per giorno.                          

Giada Biondi

educatori qualificati. Investire risorse ed energie in progetti 
come questi contribuisce a costruire una comunità educan-
te ed attenta ai bisogni dei più giovani. 
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SERVIZI SOCIALI

Per il prossimo anno l’Aministra-
zione comunale sta organizzando 
due eventi molto importanti: 

il primo a gennaio sul tema del 
dialogo interreligioso e della Pace 
con il Professor Hafez Haidar, po-
eta e scrittore di origine libanese, 
massimo esperto di religioni mo-
noteiste e già nostro illustre ospite 
il 25 Aprile 2017, il secondo nella 
ricorrenza del 6 marzo (Giornata 
Europea dei Giusti) sul tema del-
la Shoah e dei Giusti, un’iniziativa 
in collaborazione con Gariwo, la 
foresta dei Giusti che prevede la 
messa in scena dello spettacolo 
teatrale “Il Memorioso”.
Seguiteci sui canali istituzionali per 
essere aggiornati: 
- sezione news del sito comunale
- canale telegram del Comune di  
 Bregnano
- canale whatsapp del Comune di  
 Bregnano
- pagina Facebook di Bregnano in  
 movimento

PROSSIMI
EVENTI

2025

CUORI GENEROSI 
CERCASI

Questa Amministrazione intende pro-
muovere ogni di forma di azione intesa 
a ridurre mortalità, morbilità o effetti 
dovuti a fattori di rischio e, tra le diver-
se iniziative in programma, ha messo 
in campo il progetto di “Comune Car-
dioprotetto”.
Secondo la normativa vigente i DAE 
(Defibrillatore Automatico Esterno) 
vengono istallati rispettando le di-
mensioni dell’area o struttura coperta, 
numero di persone che vi transitano e 
tipologia degli utenti, ma, soprattutto 
formando persone che siano in grado 
di praticare le prime manovre di venti-
lazione polmonare e applicare in modo 
consono l’apparecchio.
Per questo motivo è stata accolta ed 
estesa dall’Amministrazione la propo-
sta dell’Associazione Anziani intesa a 
promuovere i corsi di formazione che 
saranno organizzati da Croce Rossa 
Italiana sede di Lomazzo che assu-
merà il ruolo di partner del Comune e 
co-promotore del progetto.
Tra gennaio e febbraio 2025 si terrà 
un incontro propedeutico al corso di 
formazione, destinato a tutte le perso-

ne che in seguito prenderanno parte 
attiva nel progetto seguendo il corso 
di abilitazione all’uso del defibrillatore. 
Sul territorio, già dal 2016 sono state 
attivate, in concorso con Associazioni 
e privati, cinque teche con defibrillatori 
in aree sensibili: è impegno di questa 
Amministrazione continuare su que-
sta strada, incentivando l’ampliamen-
to numerico di questi strumenti che 
sono da considerare dei “salvavita” e 
delle persone che siano in grado di uti-
lizzarli.
In ambito sanità e assistenza, ricordia-
mo le iniziative di informazione e pro-
mozione alla salute condotte nel corso 
del mese di novembre, in collabora-
zione con ASST lariana, Associazione 
Castelnuovo e Pro Loco Bregnano, che 
hanno visto una notevole partecipa-
zione: altre iniziative saranno organiz-
zate per il prossimo anno. 
Infine è in arrivo una seconda auto co-
munale, destinata prioritariamente ai 
trasporti sociali, che l’Amministrazione 
ha deciso di affiancare al mezzo inau-
gurato a dicembre 2023, acquistato 
dal Comune con il contributo di una 

raccolta sponsorizzazioni organizza-
ta da AIB Associazione Imprenditori 
Bregnanesi: il nuovo mezzo, una Dacia 
Sandero, sarà anche dotato di una car-
rozzina leggera per favorire l’accom-
pagnamento dei soggetti con difficoltà 
di deambulazione autonoma. Rinnovo 
l’invito a chi ha tempo e voglia per de-
dicarsi agli altri, di proporsi come au-
tista accompagnatore presso i servizi 
sociali del Comune: serve avere solo  
la patente B e un cuore generoso!

Maria Angela Volonterio
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IL 5G ARRIVA
A BREGNANO 

termine nella sua interezza entro pre-
cisi termini temporali, pena la perdita 
del finanziamento da parte dell’Unio-
ne Europea. Nessun Comune ogget-
to del piano può dunque ostacolare 
o rallentare la realizzazione di queste 
infrastrutture che sono assimilate ad 
opere di urbanizzazione primaria di 
importanza strategica, in quanto la 
legge recentemente varata dal gover-
no, impone ai sindaci la massima col-
laborazione.

La nostra Amministrazione ha comun-

Dopo la fibra ottica (BUL) di 4 anni fa, 
che ci ha visti diventare uno dei primi 
comuni cablati non solo del circondario 
ma di tutta la provincia di Como e an-
che a livello nazionale, oggi a Bregna-
no arriva anche la copertura mobile 
della rete 5G.

Come allora saremo fra i primi Comuni, 
fra quelli limitrofi, a usufruire di questa 
tecnologia innovativa. Bregnano infatti 
è stato individuato dal Governo come 
area bianca, cioè particolarmente di-
sagiata dal punto di vista della coper-
tura cellulare e come tale destinata ad 
ospitare una delle 1200 nuove anten-
ne 5G previste dal piano strategico 
“Reti Ultraveloci” finanziato dal PNRR 
con il notevole importo di 6,7 miliardi 
di Euro. La nostra Amministrazione 
ha esaminato attentamente la propo-
sta di INWIT, la società che ha vinto 
l’appalto a livello nazionale assieme a 
Vodafone e TIM, per l’implementazio-
ne delle nuove antenne, e dopo aver 
attentamente valutato gli eventuali pro 
e contro  di questo nuovo impianto, ha 
dato il suo consenso, tramite delibera 
di giunta, per la concessione in affitto 
di una piccola porzione di terreno co-
munale, adiacente al muro perimetrale 
del cimitero, per realizzare questa im-
portante infrastruttura.  

I lavori sono previsti fra dicembre e 
gennaio, così da avviare il servizio già 
a febbraio, inizialmente con l’operatore 
Vodafone, a cui si affiancherà proba-
bilmente in una fase successiva anche 
TIM.

La posizione dell’antenna non era ne-
goziabile essendo stata scelta da Infra-
tel in base a precisi calcoli di copertura 
ottimale dell’area urbana di Bregnano 
(Infratel è la società del Ministero delle 
Imprese e del Made in Italy, incaricata 
dal “Dipartimento per la trasformazio-
ne digitale” di gestire il bando di gara).   
Anche la sua installazione era indif-
feribile e urgente in quanto il “Piano 
Italia 5G” di integrazione copertura a 
livello nazionale deve essere portato a 

INFRASTRUTTURE E TELECOMUNICAZIONI 

que valutato favorevolmente l’accogli-
mento di questa “imposizione gover-
nativa” in quanto non solo consente 
finalmente di dare ai cittadini un servi-
zio di copertura mobile efficiente e per 
di più all’avanguardia ma anche di sal-
vaguardare la salute degli stessi come 
credo di avere chiaramente spiegato, 
alla presentazione del progetto presso 
il Centro Polifunzionale il 10 dicembre 
2024.

Walter Monti
Consigliere comunale
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PER UNA TRANSIZIONE ENERGETICA LOCALE
INTELLIGENTE

Siamo entusiasti di annunciare che è nata la CERS del 
Lario ETS, una grande Comunità Energetica Rinnovabile 
e Solidale nel nostro territorio che coinvolge l’Olgiatese, 
l’Erbese, il Canturino e la Bassa Comasca. 
I passi che hanno condotto a questo grande risultato pro-
seguono da molti mesi e nelle ultime settimane l’attività si 
è particolarmente intensificata per via dei numerosi adem-
pimenti necessari alla costituzione ufficiale. “La Comunità in 
transizione - Per una transizione energetica locale intelligen-
te” è un progetto a cura della Cooperativa Sociale Ecoffici-
ne, finanziato sul bando Effetto ECO di Fondazione Cariplo, 
2022, ha interessato in particolare i comuni di Bregnano, 
Cadorago e Olgiate Comasco proponendosi di accompa-
gnare la costituzione di Comunità Energetiche Rinnovabili, 
importantissimi strumenti di coesione sociale verso un siste-
ma energetico più democratico e partecipato. Le azioni del 
progetto prevedono diversi step: un percorso di formazione 
per le Pubbliche Amministrazioni, relativo ai temi della tran-
sizione energetica e ad aspetti legati al mondo della soste-
nibilità in senso ampio; un percorso di incontri divulgativi, in 
forma di conferenze e spettacoli, rivolti alla cittadinanza su 
temi energetici e ambientali; un percorso di facilitazione per 
la Comunità locale volto a creare uno spazio partecipato per 
favorire la nascita e la continuità delle CERS; un percorso di 
accompagnamento tramite incontri di consulenza specifica 
sui temi sociali, normativi, tecnici, economici e legali connessi 
alle comunità energetiche e finalizzati alla loro costituzione 
e implementazione; infine l’organizzazione di un evento ce-
lebrativo e di festa, dove il percorso per la costituzione delle 
CERS diventerà un’esperienza condivisa da tutta la Comuni-
tà, oltre che momento di sensibilizzazione per tutto il territorio 
su tematiche energetiche e ambientali. A novembre scorso si 
sono svolti sui territori dei Comuni coinvolti gli eventi, con l’o-
biettivo di stimolare il confronto sulle tematiche energetiche 
in modo diretto e partecipato, quali spettacoli teatrali, proie-
zioni di documentari, dibattiti con World Café e aperitivo. Il 
nostro Consiglio comunale nella seduta del 29 novembre ha 
approvato lo Statuto, condiviso dagli 11 soci fondatori istitu-
zionali (Comuni) e dai 20 soci fondatori privati, cosicché il 5 
dicembre il Sindaco Daddi, in rappresentanza del Comune 
di Bregnano, ha firmato ufficialmente la costituzione ufficiale 
della CERS del Lario ETS (Comunità Energetica Rinnovabile 
e Solidale). Inoltre nell’atto costitutivo è stato nominato il pri-
mo Consiglio Direttivo (che funzionerà ufficialmente da Or-
gano di Amministrazione della nuova associazione come da 
Statuto) costituito da 9 membri tra i quali saranno nominati 
il Presidente, il Vicepresidente, il Segretario ed il Tesoriere. 
La nuova CERS nasce quindi con tanti soci, pubblici, privati 
e aziende, che potranno iniziare ad operare in cinque cabine 
primarie di distribuzione diffuse sul territorio, per costruire 
delle configurazioni operative che produrranno e consume-
ranno la propria energia.                                Edoardo Mastice

Assessore

ECOLOGIA

MONITORAGGI PRATI 
DEL CEPPO

Presso la sede del Parco sono stati presentati nei gior-
ni scorsi i dati dei monitoraggi ambientali delle aree di 
laminazione del torrente Lura a Lomazzo e Bregnano. 
I monitoraggi, coordinati da ENEA, hanno permesso di 
raccogliere i dati relativi alle portate del corso d’acqua. 
Tra il 2018 e il 2024 le vasche sono entrate in funzione 8 
volte mentre la soglia di sfioramento è stata superata 14 
volte. Ulteriori informazioni si avranno a breve quando 
saranno pubblicati sul sito del Parco del Lura i risultati 
delle indagini svolte sulla interazione con la falda, le ca-
ratteristiche chimiche e fisiche delle acque, la presenza 
di specie target, l’adattamento delle specie vegetali ed 
animali, dando spunti di riflessione per l’attività di ge-
stione dell’invaso nel medio-lungo periodo.  
Oltre alla funzionalità accertata per cui sono state pro-
gettate e realizzate, le vasche hanno migliorato l’ecosi-
stema locale, favorendo il ripopolamento di specie  au-
toctone, sia vegetali che animali.

Edoardo Mastice
Il Consigliere di amministrazione del Parco Lura
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BREGNANO AL CENTRO, 
DA SEMPRE DALLA PARTE DEI CITTADINI

Il nostro impegno come gruppo di 
opposizione non si limita alla critica 
costruttiva ma si estende all’ascolto 
costante e alla rappresentanza attiva 
dei cittadini. Siamo convinti che una 
sana democrazia si basi sulla parte-
cipazione e sul dialogo aperto, co-
struendo soluzioni che rispondano 
davvero alle esigenze della collettività. 
Ci impegniamo ad ascoltare e a farci 
portavoce dei bisogni della cittadinan-
za. Crediamo che un’amministrazione 
comunale debba essere vicina ai citta-
dini, promuovendo trasparenza e col-
laborazione. 

In questi mesi ci siamo concentrati 
sulle principali preoccupazioni da voi 
cittadini espresse riguardanti: il de-
coro cittadino, la sicurezza pubbli-
ca, le manutenzioni presso la scuola 
primaria, il mondo delle associazioni, 
la sanità locale. Stiamo lavorando per 
proporre soluzioni alternative e con-
crete, malgrado le difficoltà di accesso 
alle informazioni, dei tempi di risposta 
ai nostri quesiti da parte dell’ammini-
strazione non particolarmente colla-
borativa con l’opposizione. 

Non dimentichiamo il commercio lo-
cale! La chiusura dei negozi in paese 
rappresenta una sfida che richiede 
interventi mirati e grande attenzione 
all’ambito.

Di seguito, indichiamo alcune del-
le iniziative svolte nei primi 5 mesi di 
mandato amministrativo da parte del 
nostro gruppo di opposizione:

• Interrogazioni e solleciti sui lavori di 
manutenzione straordinaria per il ri-
pristino del riscaldamento alla scuola 
primaria, aule e palestra (in corso da 
mesi)

• Interrogazioni ed incontri per il cen-
tro sportivo comunale, in merito alla ri-
consegna dei beni di proprietà del Co-
mune da parte del precedente gestore 
e verifica delle condizioni di sicurezza 
del centro (in corso da mesi)

MINORANZA

I Consiglieri dell’opposizione

• Mozioni su sicurezza e sanità pubbli-
ca, per ipotizzare un gruppo di lavoro 
condiviso per far fronte alle necessità 
della comunità (respinte)

• Verifica stato delle convenzioni con 
le Associazioni locali (in corso); siamo 
a disposizione delle Associazioni che 
chiedono il nostro supporto

• Verifiche periodiche sul bilancio co-
munale a fronte di variazioni e prelievi 
di avanzo di amministrazione; propo-
sta di riduzione concreta dell’addizio-
nale IRPEF comunale

• Segnalazioni agli uffici comunali su 
questioni di interesse pubblico, a fron-
te dei richiami dei cittadini a noi rivolti

• Siamo in attesa di notizia sulla Nuo-
va Farmacia Comunale.

Abbiamo richiesto di spostare l’orario 
dei Consigli Comunali in orario sera-
le e attivare la condivisione delle riu-

nioni di Consiglio via streaming e di 
prevedere sempre le riunioni per i pre 
consigli, tutte iniziative già in uso or-
mai ovunque; al momento le richieste 
sono rimaste senza esito. Abbiamo 
presenziato spesso agli eventi locali 
e alle cerimonie istituzionali. Abbia-
mo presenziato attivamente a tutti i 
consigli comunali, esprimendo le no-
stre dichiarazioni di voto, poi sempre 
comunicate e condivise con i cittadini 
attraverso i nostri post di sintesi dei 
Consigli Comunali.

Siamo consapevoli che ci sono molte 
sfide davanti a noi, ma siamo fiduciosi 
che lavorando insieme, possiamo cre-
are una comunità più forte e prospera 
per tutti. Vi invitiamo a contattarci per 
qualsiasi domanda o preoccupazione. 
La vostra partecipazione è fondamen-
tale, seguiteci per essere informati!

Cogliamo l’occasione per augurare un 
buon Natale a tutti i cittadini bregna-
nesi ! 
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AREA CANI
A BREGNANO

La richiesta che tanti Cittadini hanno 
espresso è realtà: tra pochi mesi sarà 
aperta e fruibile a Bregnano un’area 
pubblica di sgambamento per cani. 
L’Amministrazione ha colto questa 
esigenza e si è impegnata per realiz-
zarla. 

Il nostro territorio è caratterizzato dal-
la presenza di aree verdi libere ottimali 
per escursioni anche con il nostro fi-
dato amico a 4 zampe, però nelle aree 
urbanizzate manca di una specifica 
area cani attrezzata che possa con-
sentire di gestire al meglio il proprio 
animale domestico. 
Le aree boschive non possono consi-
derarsi adatte né consigliate per con-
durre i cani senza guinzaglio soprat-
tutto se non adeguatamente educati. 
Richiamati i principi Comunitari che 
tengono conto delle esigenze in mate-
ria di benessere degli animali in quanti 
esseri senzienti, riconosciuto che l’uo-
mo ha l’obbligo morale di rispettare 
tutte le creature viventi e che ogni ani-
male ha diritto alla considerazione, alle 
cure e alla protezione dell’uomo, con 
delibera di Consiglio Comunale n. 27 
del 29/09/2023 è stata acquisita un’a-
rea idonea, classificata secondo il PGT 
vigente quale “spazi pubblici a parco, 
per il gioco e lo sport”, ubicata all’in-
tersezione tra Via Monsignor Santino 
Grassi e Via Beltramo da Bregnano, 
per intenderci “dietro il Cimitero di via 
Rampoldi”; si tratta di una zona facil-
mente raggiungibile in centro paese 
e con parcheggi disponibili nelle vici-
nanze. L’area attualmente è a verde ed 
è stata piantumata grazie al progetto 
“adotta un albero” promosso da Pro 
Loco Bregnano. Inoltre è stato redatto 
un progetto dall’Ufficio tecnico e sono 
stanziate le risorse necessarie per re-
alizzare le opere  di urbanizzazione e 
per attrezzarla. 

Il progetto è articolato in cinque tipolo-
gie di interventi:

1. recinzione mediante rete metallica 
interrata per circa 20 cm. onde creare 

URBANISTICA E SERVIZI

un luogo protetto e sicuro ed evitare 
atti di vandalismo;
2. accesso consentito tramite la posa 
di 2 cancelli a 2 ante a battente, utili 
a creare una “bussola anticamera” per 
preparare il cane all’ingresso e all’usci-
ta dall’area;
3. realizzazione di un marciapiede su 
entrambi i lati per garantire la sicurez-
za di accesso al pedone;
4. esecuzione degli scavi per l’instal-
lazione di 2 centri luminosi e posizio-
namento di pozzetti e tubazioni in-
terrate necessari per l’installazione di 
una fontanella ad acqua potabile per 
abbeverare gli animali;
5. posizionamento di 2 panchine da 
esterno per agevolare i fruitori dell’a-
rea, di strutture di gioco, di un cestino 

porta rifiuti e di un cestino per la rac-
colta delle deiezioni canine.
Il costo complessivo delle opere 
ammonta ad € 37.000,00 di cui € 
25.912,80 sono a base d’asta ed € 
11.087,20 sono somme a disposi-
zione e già destinate per le urbaniz-
zazioni. Il cronoprogramma prevede 
l’affidamento entro il 30.12.2024 con 
inizio lavori entro i 20 giorni successivi 
e fine lavori stimata in 60 giorni.
Il progetto comprende anche un pia-
no di manutenzione, rilasciato al mo-
mento della redazione del certificato 

di regolare esecuzione dei lavori, che 
individui gli interventi manutentivi con 
le relative frequenze al fine di garantire 
l’efficienza e la durabilità delle opere. 
L’uso appropriato e la cura dell’area, 
in particolare la pulizia delle deiezioni, 
sarà affidata innanzitutto alla buona 
educazione degli stessi proprietari dei 
cani e anche, tramite apposita con-
venzione di gestione, ad un’associa-
zione cinofila.

Edoardo Mastice, 
Assessore
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EVENTI

MARISA STRINATI
VA IN PENSIONE

Da gennaio 2025 la signora Marisa Strinati lascia il suo 
posto in Comune. 
Dipendente comunale in servizio dal 1981 con mansio-
ni varie, dal 1983 presso l’Ufficio Segreteria, con funzio-
ne di responsabile dal 2010. Mancherà a molti, per la sua 
competenza, disponibilità e dedizione al lavoro. Marisa ha 
servito con impegno il Comune di Bregnano e i Cittadini 
hanno sempre potuto riconoscere in lei il volto o la voce di 
chi, anche spesso fuori orario o iter prestabiliti, sapeva chia-
rire, spiegare, dare indicazioni e risolvere problemi. In questi 
anni sono stati 6 i Sindaci che ha assistito, con premura e 
precisione, e molti di più i Segretari comunali e i colleghi che 
si sono avvicendati, con i quali ha sempre saputo costruire 
relazioni lavorative umane efficaci e serene. 

Grazie Marisa, 
grazie di cuore: il nostro Comune ti deve tanto! Marisa Strinati con il Sindaco Elena Daddi

La BiBi Banda di Bregnano, su proposta del maestro 
Franco Arrigoni in collaborazione con il presidente An-
gelo Dubini e del direttivo,  ha realizzato un progetto 
musicale in collaborazione con l’Istituto Comprensivo 
di Bregnano e Vertemate. Il Comune di Bregnano ha 
dato prontamente il patrocinio e il sostegno economico 
a questa bella iniziativa. Nel mese di settembre si sono 
svolte due lezioni concerto, una a Bregnano e una a Ver-
temate, che hanno coinvolto circa trecento bambini di 
quarta e quinta elementare e di prima media. A seguito 
delle lezioni concerto abbiamo avuto dodici adesioni ad 
un corso musicale dove, attraverso giochi ritmici, lettura 
delle note, nozioni di solfeggio, i bambini si sono avvici-
nati alla musica, anche attraverso la prova pratica degli 
strumenti a fiato e a percussione.
Il corso proseguirà a gennaio, con l’assegnazione dello 
strumento e con le lezioni individuali che si uniranno alla 
lezione settimanale collettiva. L’obiettivo è quello di for-

PROGETTO BIBI 
“HAPPY JUNIOR BAND”

Gli allievi della Happy Junior Band

mare ad aprile una piccola Junior Band dove i bambini 
faranno le prime esperienze di musica di insieme, per poi 
proporre nel mese di giugno il primo concerto.
L’entusiasmo dei piccoli partecipanti ci fa ben sperare, e 
contiamo di continuare il progetto anche per il prossimo 
anno scolastico. Invitiamo calorosamente i bambini bre-
gnanesi a partecipare a queste attività musicali che han-
no come obiettivo quello di crescere attraverso la musica 
e la socializzazione.  
I concerti che la  banda ha offerto sono stati tanti, dal 
“Concerto Spettacolo” contro la violenza sulle donne, 
al “Bregnano Canta” al Concerto di Natale. Invitiamo la 
popolazione a seguire sempre assiduamente le nostre 
iniziative e a sostenerci. 


